

# GRANDES DESAFÍOS PARA UN NUEVO PERIODO

ENTRE APLAUSOS Y CON UNA GRAN CONVOCATORIA, EL PASADO JUEVES 22 DE AGOSTO SE INAUGURÓ UNA NUEVA REUNIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE LA CChC. CON LA ASISTENCIA DE LA CANDIDATA A LA PRESIDENCIA EVELYN MATTHEI, LA JORNADA ESTUVO MARCADA POR LA CONTINGENCIA NACIONAL DE CARA A LAS ELECCIONES GENERALES DE NOVIEMBRE.

Por Camila Gatica \_Fotos: Úrsula Ortiz



**Cerca de las 10 de la mañana ya no quedaba** ningún asiento vacío en el auditorio Sergio May, de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC). Entre aplausos y fotografías, el presidente de la entidad dio comienzo a la Jornada de Deliberación Gremial del jueves 22 de agosto, saludando a los Consejeros asistentes y a la candidata a la presidencia de la República, Evelyn Matthei, quien aceptó la invitación para discutir respecto al rol del empresario en el desarrollo de Chile y para trazar los lineamientos de su campaña en materias no solamente sectoriales, sino en el proyecto de sociedad al que aspira.

Debatir, aunar criterios y elaborar propuestas que contribuyan a un mejor desempeño de su función gremial, fueron las tareas que destacó Daniel Hurtado Parot para definir la jornada. Además, subrayó que “como gremio, siempre hemos tratado de mantenernos presentes en las discusiones nacionales y aportar nuestros conocimientos para mejorar las políticas públicas en materias tan diversas como la construcción y nuestras legítimas inquietudes como empresarios. Es porque creemos firmemente en el valor de los beneficios del trabajo conjunto entre el mundo público y el privado, que queremos conocer las distintas propuestas programáticas de quienes aspiran a alcanzar la presidencia de la república”, expresó el líder de la CChC.

Aunque se extendió la invitación a ambas candidatas, la ex presidenta Michelle Bachelet, candidata del Pacto Nueva Mayoría, se excusó de asistir por haber contraído compromisos previos. La licenciada en economía, ex senadora, ex ministra del Trabajo y actual candidata de la Alianza por Chile, Evelyn Matthei, comenzó su discurso felicitando a la directiva de la Cámara por haber logrado un fructífero trabajo en conjunto con el Gobierno durante estos años en la reconstrucción del país post terremoto, en

la construcción de jardines infantiles y también en temas de seguridad, donde juntos lograron una importante reducción del número de accidentes laborales.

## EL MALESTAR DE CHILE: UN PRODUCTO DE SU PROPIO ÉXITO

Educación, salud, seguridad ciudadana y regionalismo fueron los cuatro ejes planteados como centrales por la candidata en su programa de gobierno, mientras realizó un análisis de la sociedad chilena actual, la cual, aseguró, se encuentra en un período crucial, complejo y determinante en su historia. “Si durante los pasados 30 años los gobiernos se preocuparon de erradicar la pobreza del país, hoy día se enfrentan a un problema distinto y que se desprende del éxito ganado en esa primera misión: habiendo superado tareas como dar a los chilenos agua potable, luz eléctrica y alcantarillados, Chile se ha convertido en el único país de Latinoamérica que crece consistentemente a ritmo más acelerado que un país desarrollado, y ha surgido una clase media empoderada y más educada que exige mayor calidad de vida, seguridad y educación”, aseguró Matthei.

La ex ministra argumentó que en países desarrollados como Alemania, Suecia y Nueva Zelanda, menos del 50% de los jóvenes asiste a la universidad, pero que todos tienen la posibilidad de ir a liceos técnicos profesionales de alta calidad. “El gasto de darle gratuidad universitaria a los niños que vienen de los hogares del 10% más rico de la población cuesta 900 millones de dólares, y sin embargo, nos gastamos sólo 300 millones de dólares en capacitar a ocho millones de trabajadores. ¿Les parece correcto? No. El tema es cómo ir mejorando los salarios de los trabajadores y hacer que los jóvenes que no entran a la universidad puedan trabajar y no por el mínimo”, comentó. Refiriéndose a la CChC, la candidata aprovechó de felicitar a la mesa directiva por su desempeño en capacitaciones laborales, que han permitido a los trabajadores aprender las particularidades del oficio respondiendo directamente a las necesidades de cada empresa, lo que deviene en mejores salarios y mejores empleos.

Por último, Matthei se refirió al área de la salud, donde destacó la mala gestión de los consultorios municipales a nivel nacional, tildándolos de desastrosos, e hizo un llamado a la CChC a involucrarse: “Ustedes tienen

un rol especial. Aquí hay mucha inteligencia y muy buenas prácticas. Tal vez podrían manejar consultorios o establecimientos educacionales. Lo que yo veo es que las AFP, las Isapres, los colegios, los jardines infantiles que ustedes tienen, todos funcionan, y todos funcionan muy bien”, expresó.

## CRECIMIENTO SIN EQUIDAD O EQUIDAD SIN CRECIMIENTO

Para finalizar su discurso, la candidata presidencial expuso la necesidad de crear políticas públicas enfocadas tanto en el crecimiento y la productividad del país como en la equidad para repartir sus beneficios, ya que crecimiento sin equidad o equidad sin crecimiento, son dos recetas para el fracaso. Agregó además que la propuesta de la candidata por el Pacto Nueva Mayoría respecto a la eliminación del Fondo de Utilidades Tributarias (FUT) era una locura. “Cuando dicen que van a compensar a las Pymes con la depreciación instantánea da risa, porque todos sabemos que las Pymes necesitan capital de trabajo y no tienen inversiones en activos fijos. Por lo tanto, no tienen nada que depreciar, y entonces esa supuesta compensación no es compensación alguna”, objetó. Por último, la ex ministra aseguró que si se llegara a llevar a cabo la Reforma Constitucional planteada por Bachelet, no lograría más que paralizar la inversión y llevar al país a un estancamiento económico.

Después de una pausa donde los consejeros compartieron un café, el economista y jefe programático de Matthei, Felipe Morandé, presentó una mirada más técnica respecto a los temas tratados anteriormente por la candidata sobre crecimiento y desarrollo en Chile, identificándolos como una condición necesaria para alcanzar el bienestar del país.

## CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA QUINTA SESIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE LA CChC

“Porque este es nuestro riesgo, nos tenemos que hacer cargo”, fue la frase con la que cerca de las 16 hrs. el presidente de la CChC dio inicio al segundo período del Consejo Nacional. Etapa del día que estuvo marcada por la cuenta y reflexión de Daniel Hurtado Parot respecto a la seguridad, la exposición de los proyectos arquitectónicos para las sedes regionales y la entrega de los resultados de las elecciones.



Izquierda, la abanderada de la Alianza por Chile, Evelyn Matthei recalcó el importante rol que juega el empresariado en Chile. Derecha, el Presidente Daniel Hurtado, agradeció a los consejeros por el apoyo brindado en su gestión y por depositar su confianza en él para un nuevo período.

Durante la última década, la industria de la construcción redujo su tasa de accidentalidad de 9,6 a 5,3, cifra alentadora, pero que aún se sitúa muy por encima del promedio nacional, que en el año 2012 llegó a 4,9. “Tenemos que entender que somos nosotros, los empresarios y ejecutivos, los responsables finales de poder llegar a tener 0 accidentes en materias de construcción (...) Debemos hacer de la seguridad nuestra responsabilidad. Y por eso nuestro desafío es llegar a tener 0 accidentes”, aseguró.

#### CUENTA DEL PRESIDENTE

Seguidamente, le fue cedida la palabra a Daniel Hurtado Parot para dirigirse al Consejo con la cuenta anual de la gestión realizada en su período como presidente de la Cámara, instancia en la que detalló los avances en los objetivos estratégicos del gremio, como la presentación ante la opinión pública del Consejo de Políticas de Infraestructura -CPI- y la reunión del Comité Ejecutivo de la CPC con la candidata Michelle Bachelet, donde pudieron dar a conocer el consejo y sus objetivos.

También mencionó el reforzamiento de las relaciones con la dirección de arquitec-

tura del MOP y con la dirección de proyectos del ministerio de Vivienda y Urbanismo, divulgándose en conjunto las carteras de proyectos de edificación pública e infraestructura urbana, el perfeccionamiento del DS108 y la ley de financiamiento urbano compartido. Además destacó la conformación de mesas de trabajo con Codelco y con BHP Billiton para dar continuidad a las temáticas identificadas junto con el Consejo Minero durante el año pasado. En palabras de Daniel Hurtado, el objetivo es llegar a acuerdo en temas como la productividad, sistemas de turno, polifuncionalidad, seguridad, modalidades de contratación y condiciones laborales. El presidente expuso que otro de los temas críticos de los que durante su período se han hecho cargo, tiene que ver con el grave escenario energético que enfrenta el país, para lo que se creó una Comisión de Energía y realizar trabajos en establecimientos como los colegios Pumahue y Manquecura para implementar un plan piloto de educación en esa materia. Por último, indicó que al interior del Consejo de Políticas de Vivienda se ha dado un fructífero intercambio de ideas entre el mundo público y privado, instancia que

lleva cinco meses de trabajo y que en septiembre entregará una propuesta para ser discutida con los candidatos y candidatas a la presidencia de la República.

#### HOMENAJES

Durante la tarde, se dio paso a los homenajes. En esta oportunidad se saludó a destacados socios y miembros de la Cámara, siendo el primero Álvaro Izquierdo, ingeniero civil y director de Echeverría Izquierdo S.A, con más de 30 años de vinculación al sector construcción que se desempeñó como presidente de Iconstruye entre los años 2010 y 2013.

También se homenajeó a Otto Kunz, quien desde 1979 entregó su tiempo y dedicación a la Cámara, ejerciendo importantes cargos en la asociación gremial. Director de ILC y de Red Salud, Kunz lideró uno de los proyectos más emblemáticos de la CChC, como lo es la construcción de la Clínica Bicentenario, institución que hoy entrega salud de calidad a miles de chilenos.

Luego, la Mesa Directiva prosiguió con los homenajes a los presidentes de la cámaras regionales que se desempeñaron en el cargo entre los años 2011 y 2013: de Arica, Luis Maturana; de Calama, Carlos Villablan-



Foto Vini Peldáez

Con un emotivo discurso, Daniel Hurtado homenajeó y aplaudió al destacado empresario, vocero de la multigremial de la Araucanía y consejero de la Cámara, Emilio Taladriz por su entereza y valentía para afrontar el conflicto que aqueja a la novena región. “A pesar de que le quemaron su casa hace un año atrás, ellos hablan de paz para la Araucanía”. Además, Daniel Hurtado destacó las palabras que Emilio Taladriz le dijo el día del funeral del matrimonio Luchsinger Mackay: “Habló de la importancia de que nosotros, como empresarios y chilenos, no lleguemos tarde. Por eso, quiero felicitarlo y entregarle este premio. Es un orgullo para la CChC”, expresó.

Los miembros de la mesa directiva 2014: Gastón Escala, Past Presidente; Jorge Mas, Primer Vicepresidente; Daniel Hurtado, Presidente y Sergio Torretti, Segundo Vicepresidente.

ca; de Antofagasta, Jacqueline Leiva; de Copiapó, Alberto Guerrero; de La Serena, Alfredo Prieto; de Valparaíso, Alejandro Vidal; de Rancagua, Nibaldo Rodríguez; de Los Ángeles, Gerardo Godoy; de Osorno, Roberto Matus; de Puerto Montt, Melcon Martabid; y de Coyhaique, Alejandro Cornejo. El primer vicepresidente, Jorge Mas, hizo la entrega del reconocimiento a los galardonados. Para finalizar los saludos, se destacó la trayectoria, profesionalismo, entrega y actitud positiva de Leda Troncoso Pizarro, secretaria administrativa de la Cámara Regional, que apoyó la labor gremial durante 25 años.

Habiendo finalizado la reflexión, y luego de casi dos horas de votaciones, de acuerdo a los estatutos para la elección de los miembros de la Mesa Directiva, fue reelecta la lista integrada por Daniel Hurtado, Jorge Mas y Sergio Torretti para ocupar los cargos de presidente, primer vicepresidente y segundo vicepresidente, respectivamente, mientras que como past presidente continúa Gastón Escala. Para directores en representación de los ocho Comités Gremiales resultaron electos Carlos Fuenzalida Inostroza, en el Comité de Concesiones; Antonio Errázuriz, para el Comité de Contratistas Generales; Amaya

Irrázaval, en el Comité de Especialidades; Juan Francisco Jiménez, para el Comité de Industriales; José Manuel Sanhueza, en el Comité de Proveedores; Cristóbal Prado, en el Comité Inmobiliario; Francisco Cerda Taverne, en el Comité de Obras de Infraestructura Pública; y Fernando Lazcano, para el Comité de Vivienda. En tanto, los directores en representación de las Cámaras Regionales electos fueron Patricio Bottai, por la zona Norte; Hugo Santuber, por la zona Central; Juan Pablo Peña Puig, por la zona Sur; y Carlos Seguel Hintz, por la zona Austral.

## PALABRAS AL CIERRE

Con un emotivo discurso, el presidente reelecto para un segundo período, Daniel Hurtado, se dirigió al público asistente y agradeció el apoyo de todos los consejeros a lo largo de sus 12 primeros meses de gestión. “Hoy día tengo el privilegio de volver a darles las gracias”, expresó emocionado, comprometiéndose a seguir trabajando con el mismo ahínco en su misión por aportar al desarrollo de la industria y al mejoramiento de la calidad de vida de los chilenos. Además, subrayó el motivo de orgullo que significa para él y todos los socios de la Cámara

ver que a través de la Escuela Tecnológica de la Construcción se ha logrado formar más y mejores técnicos, y cómo gracias a la labor social del gremio se han ofrecido beneficios concretos a los trabajadores y sus familias en ámbitos como salud y educación.

Con un tono afable, confiado y esperanzador, el presidente reelecto recalcó la importancia de estrechar las relaciones entre el mundo público y el mundo privado, para llevar a Chile al desarrollo, planteándose como uno de los próximos desafíos terminar con el déficit habitacional que aqueja a la sociedad. “Mantendremos inalterable nuestra convicción de que en el ámbito de la infraestructura ya no se pueden seguir haciendo las cosas como hasta ahora. Se necesita una nueva institucionalidad que sobrepase los plazos y las motivaciones de los gobiernos, de modo que se construya toda la infraestructura necesaria para que millones de chilenos sientan que están teniendo acceso a los beneficios del desarrollo”, enfatizó. Con aplausos, la versión número 165 del Consejo Nacional finalizó con las palabras del presidente Daniel Hurtado, quien comienza un nuevo período a cargo de la CChC hasta el año 2014.